

EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias
Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Rescripción: Barcelona, pta. 150 al mes. Fuera, pta. 6 trim. Extranjero pta. 6 trim.

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
Escadillera Blanca, 3 bis, bajos.

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES
Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 652.

HERNIAS, QUEBRADURAS



Se curan con el Braguero Regulador para graduar la presión a voluntad del paciente por retencas hernias rebeldes y la curación de las recientes, a 20 y 25 pesetas uno se fabrican para cada caso por el especialista Ramón Martí. Bragueros flexibles los hay a 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 15 pesetas uno. Fajas higiénicas para evitar la dilatación del vientre a 10, 15 y 20 pesetas, recomendadas por las eminencias médicas de España. Bragueros de goma para la curación radical de los tiernos infantes a 4, 5 y 6 pesetas. Gran surtido de artificios de goma para la higiene y cirugía. Casa fundada desde el año 1890. — 51, Carmen, 51. — **AL REGULADOR, Barcelona.** La casa más económica de Barcelona.

No más sordos ¡El milagro hecho, todos oyen! El **ODITON RA-CHÉL**, probado en 30 años práctica Clínica, cura a toda edad, y por crónico sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos que privan oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo, que sensibiliza y vivifica. En Barcelona: 5 ptas.; Segalá; Vidal y Ribas; Busquets; Alsina y otros.

Crónica diaria.

Cámara de la Propiedad.

En los salones de la Cámara de la Propiedad Urbana se ha celebrado una numerosa reunión de propietarios interesados en la urbanización y mejora de la zona comprendida entre la Sagrada Familia y el Hospital de San Pablo, convocada por la sección de urbanizaciones de la Cámara.

Presidió don Antonio Prim, quien manifestó a los reunidos las gestiones llevadas a cabo por la sección de urbanizaciones, con el mayor desinterés y entusiasmo, en beneficio de aquella extensa zona. Presentaron los señores Burrull, Rosich, Bou, Utsat, Torent y Comas de Argemir los puntos de vista a que debía ajustarse la urbanización, coincidiendo todos los reunidos en la apreciación de los puntos planteados.

Por unanimidad se acordó procurar en primer término la urbanización completa de las calles ya abiertas, como son las de la Travessera, Marina, Industria, Cerdeña

Castillejos, que, a pesar de ello, están sin urbanizar, entendiéndose que esto era lo de mayor urgencia para dar vitalidad a aquella barriada.

Asimismo acordaron los reunidos, que fueron la mayoría de los propietarios, procurar la apertura de las demás calles, cuya prelación darán los mismos propietarios mediante la cesión gratuita de los terrenos viables de cada calle al Ayuntamiento.

Para este efecto fué nombrada una Comisión constituida por los señores Gironella, Mari y Bou, para que, de acuerdo con la Sociedad de propietarios de Lligalbé y Casanovas, al i representada, proponga a la Sección de urbanizaciones de la Cámara aquellas en que se haya conseguido la cesión gratuita por parte de todos los propietarios de los terrenos viables.

Y, por último, se acordó por unanimidad desistir definitivamente de la apertura de la diagonal proyectada entre a Sagrada Familia y el Hospital de San Pablo por las grandes dificultades de orden económico que se oponen a su realización, dado que habría que satisfacer cuantiosas indemnizaciones por expropiación de algunos edificios y solares, por lo cual se convino en abandonar este proyecto resueltamente.

Gaceta.

Mañana, a las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar la inauguración de la Biblioteca Pública de San Andrés de Palomar, con asistencia de las autoridades.

Exposición de Joyería y Relojería, la más grande de España, **EL REGULADOR**, Rambla Flores, 37, y Carmen, 1.

Por orden de la Dirección general de Correos y Telégrafos y en virtud de la autorización concedida por real decreto de Gobernación de 14 de Noviembre se convocó concurso para dotar a esta Administración principal de local adecuado, con habitación para el jefe y ordenanza de la misma, por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse por la tática de uno en uno, salvo que antes de transcurrir este plazo o cualquiera de sus prórrogas quede terminado el edificio que, por cuenta del Estado, se proyecta construir para este servicio y el de Telégrafos de esta capital y sin que el precio máximo de alquiler exceda de 50.000 pesetas anuales.

Las proposiciones, que no tienen que sujetarse en su redacción a modelo determinado, se presentarán durante los veinte días siguientes al de la publicación de este anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia a las horas de oficina en la referida Administración de Correos y el último día, hasta las cinco de la tarde, pudiendo antes enterarse allí o en la Dirección general, negociado de locales de Correos, quien lo desee, de las bases del concurso.

El vapor *Cordova* llegó a Montevideo, procedente de este puerto, el día 27 del corriente.

Al igual que la anterior, promete verse concurridísima la excursión que verificará el Sport Ciclista Catalá a Garraf.

La salida tendrá efecto en la plaza de la Universidad, dirigiéndose por Sans, Cornellá y Gavá, almorzando en pleno campo y visitando las obras que actualmente allí se verifican.

Con objeto de regresar a medio día, se previene que la salida tendrá lugar a las seis en punto.

Se sorteará un objeto de arte entre los ciclistas del S. C. C.

Ha aceptado la presidencia del homenaje a Pastalozzi, que se celebrará mañana, a las tres y media de la tarde, en el Palacio de Bellas Artes, el gobernador civil, don Rafael Andradé.

La Junta del homenaje ha invitado a los asilados y profesores de la Casa de Caridad y Asilo Naval que concurren con sus bandas, alternando con la banda municipal, cedida por el Ayuntamiento.

Al mismo tiempo hace público que pueden asistir los alumnos de las escuelas con sus respectivos profesores tanto nacionales como particulares rogándoles se hallen a las tres en punto frente a Bellas Artes con sus estandartes, si los tuvieren, a fin de

com ocarlos, sin precipitaciones, en los sitios que se les tiene designados. Una Comi-
sion se encargara de la colocacion de los escolares.

La entrada sera publica, quedando invitadas todas las entidades y particu-
ares, aun cuando no hayan recibido invitacion.

La Agrupacion Pestalozziana repartira un folleto conmemorativo de la fiesta.

La Exposicion de trabajos estara expuesta en una habitacion espaciaa de la plan-
ta baja.

En la casa numero 68 de la calle de Sans, donde hay instalado un horno, se incendio
el hollin de la chimenea.

Acudieron los bomberos y en poco tiempo sofocaron el fuego.

En el Dispensario de San Martin ha sido auxiliado Candido Castillejo, de 46
años, quien presentaba heridas por desgarramiento en los dedos anular y meñique de la ma-
no izquierda, calificadas de pronostico reservado.

El obrero Miguel Gonzalez Iglesias, de 61 años, que trabajaba en la colocacion de
un cable electrico, se cayó desde el piso primero de la casa numeros y de la calle
de Capellans a un patio interior y resultó con tres costillas del lado derecho fractura-
das y una herida en la oreja izquierda.

Fue auxiliado en el Dispensario de la Alcaldia; su estado es grave.

En el Dispensario de la calle de Sepulveda fue auxiliado Juan Lopez Garcia, de
diez y nueve años, el cual trabajaba en la reparacion de un cable electrico en la calle
de Valencia, junto a la de Balmes, y se produjo quemaduras en la muñeca izquierda.

Próximamente aparecera en las librerias con el titulo de *En el azul*, un libro de
poesias originales de Fernando Maristany, a quien la critica ha calificado de verdade-
ro poeta.

Telegramas detenidos en la Central de Telégrafos por no encontrar a sus destina-
tarios:

Madrid, Benigno Garcia, Laboratorio municipal; Montalban, José Estella para
Zaera (ausente); Lérida, Ascarnis Madrid, Domingo Estrada (ausente); Madrid, Eli-
sa Page de Calonge; Viena, Esteva Bradford; Percire (ausente); Gerona, F. Catalá,
Corribá, 9; Madrid, Miguel Pasara.

Los ladrones penetraron en la casa numero 9, 1.º de la calle de Villarroel y se
apoderaron de 300 pesetas y una cadena con medallon de oro.

Los autores del hecho no fueron descubiertos.

La Sociedad recreativa Casino El Progreso de la barriada de San Andrés tiene or-
ganizada una serie de festejos con motivo de la fiesta mayor. Figura en el programa
para el dia 0, por la noche, la representacion de *Ev y unidos de viento*, y para el
dia 1.º de Diciembre, por la mañana, un elegante baile de ramos.

En los dias 7 y 8 de Diciembre se celebraran grandes bailes y conciertos, los cua-
les seran amenizados por la orquesta Antigua Unión Armónica de esta ciudad.

Las Sociedades aliadas estan invitadas para los dias 1, 2 y 6 de Diciembre.

Conferencias y reuniones.

El Colegio de Farmacéuticos de Barcelona celebrará sesión ordinaria hoy, a las cuatro,
en punto de la tarde.

La Federación Nacional de Ferroviarios Españoles (sección Barcelona-Norte) pone
en conocimiento de sus companeros que teniendo que celebrarse la función teatral a benefi-
cio pro viaje delegados al Congreso el dia 6 de Diciembre, la directiva ha acordado celebrar
la junta general del citado mes hoy, a las nueve de la noche, en el local social.

Nos comunica el F. C. Barcelona para que ello llegue a conocimiento de los intere-
sados y de los que deseen ingresar en su seno, que para los próximos partidos nacionales e
internacionales que celebrará en Diciembre sólo tendrán libre entrada a los mismos los so-
cios que presenten el recibo del mes de Noviembre, sin que los que ingresen durante Diciem-
bre tengan derecho a ello.

4
Se convoca a todos los obreros yaqueros de Barcelona y su radio a la reunión que tendrá lugar hoy, a las nueve de la noche, en la calle de Guardia, 14, principal.

Mañana el Club Montanyenc efectuará una excursión mineralógica al Turó de las Roquetes.

Hora de salida, a las siete de la mañana. Punto de reunión, tranvía de San Andrés.

La sección excursionista de la Sociedad recreativa (familiar) La Alegría que Passa con motivo de celebrarse mañana el primer aniversario de su fundación celebrará una gran excursión al castillo de Burriach, visitando Mataró y Argentona.

Punto de reunión: estación de Francia, a las 5:30 mañana. Regreso, a las cinco tarde.

La Unión y Montepío de Pintores de Barcelona convoca a todos sus socios a la reunión general que tendrá lugar mañana, a las diez de la mañana, en su local social, para tratar del estado actual de la huelga del ramo.

La Junta directiva del Centro Obrero Aragonés pone en conocimiento de socios y no socios que ha trasladado su domicilio social de la calle del Bou de San Pedro a la de Mercaders, número 26, principal.

La Federación Local de Obreros Pintores convoca a todos los obreros del ramo de construcción a un mitin monstruo que se celebrará mañana, a las diez de la mañana, en la Casa del Pueblo.

Las Sociedades que se quieran adherir a dicho acto pueden hacerlo por escrito o bien tomando parte en él.

Don Ramón Miguel y Planas dará pasado mañana por la noche una conferencia de carácter íntimo en el Instituto Catalán de las Artes del Libro, desarrollando el tema "El arte hispano-árabe en la encuadración".

La Asociación de artistas líricos y dramáticos ha trasladado su domicilio a la calle de San Pablo, 85, principal.

Durante este mes pueden inscribirse todos los niños de siete a diez años que lo deseen y las señoritas desde los doce a las clases gratuitas de solfeo, teoría y vocalización que bajo la dirección del maestro don José María Comella se dan todos los lunes, miércoles y viernes, por la tarde, en el local del Nuevo Porvenir, calle de Pons y Gallarza, número 3, a cargo de la Sociedad coral L'Echo de Catalunya, de San Andrés de Palomar.

El Centre Excursionista Barcelonés ha organizado una excursión para mañana a Sarriá, Santa Creu de Olorde, San Bartolomé de la Cuadra y Papiol.

Punto de reunión: estación de Sarriá a las siete de la mañana.

Bolsín mañana

Interior, 78'95 dinero; Nortes, 97'00 dinero; Alicante, 93'15 papel; Doble interior, 15,

Noticia de los fallecidos el día 28 de Noviembre de 1913.

Casados, 13. Viudos, 4. Solteros, 5. Niños, 7. Abortos, 0. — Nacidos } Varones, 14.
Casadas, 2. Viudas, 2. Solteras, 5. Niñas, 6. — Hembras } 17.

VIDA REGIONAL

GERONA

Ha empezado a verse en la Audiencia provincial, ante el tribunal del Jurado del partido de la Bisbal, el juicio sobre robo con homicidio cometido el pasado invierno en Bagar y del cual fué víctima una anciana, tía del letrado de Barcelona don José Pella y Forgas, quien está encargado de sostener la acusación privada. La defensa de los procesados hallase encomendada a los señores Franquesa, Vallés, Peya y Estartús, siendo los tres primeros del turno de oficio. Se piden penas gravísimas para alguno de los procesados.

El oficial quinto de Telégrafos don Casto Turégano ha sido trasladado de Gerona a Barcelona.

En el despacho del gobernador, y bajo su presidencia, ha celebrado sesión la Junta provincial de Sanidad.

En el pueblo de Guils se dió el curiosísimo caso de no querer ser ninguno de los vecinos candidato en las pasadas elecciones municipales.

Durante el pasado mes de Octubre ingresaron en el manicomio provincial de Salt ocho alienados y cien entermos en el hospital provincial.

Para tratar de la provisión de la Alcaldía han conferenciado con el gobernador civil el vicepresidente de la Comisión Provincial señor Puig y el concejal señor Catalá. Y a propósito: En una de mis últimas correspondencias, me ocupaba de asuntos del Ayuntamiento, tanto por lo que respecta al actual como el que ha de quedar constituido en 1.º de Enero próximo. Al dar cuenta de que el concejal jaimista había presentado una instancia

pidiendo la incapacidad del electo don Luis de Llobet, liberal, anuncié represalias, y que no me he equivocado lo confirma el que al siguiente día el joven miembro de la Juventud conservadora señor Reijt coadyuvaba a la labor de Font y Fargas y presentaba también recurso contra el señor Llobet y el señor Oviedo, liberal, y otros contra los señores Coll y Regás, conservadores. El espectáculo es gracioso y se presta a toda clase de comentarios; pero debo confesar que las personas sensatas ven con verdadero disgusto esta lucha fratricida, que otra cosa no puede llamarse.

La incompatibilidad de los señores Llobet y Oviedo no aparece; la del señor Regás es discutible y la del señor Coll es la que se presenta más nebulosa. Los conservadores de aquí se las prometen muy felices y se explica, porque a excepción del señor Tuset son novatos y lo ven todo de color de rosa, haciendo excepción de don Luis Catalá que, al parecer, ha sido republicano-liberal y ahora conservador y se hará moro sino le hacen ahora alcalde, porque es una familia que tiene una verdadera obsesión en poseer vara de mando, y consue que no lo crítico. Ya que del nombramiento de alcalde hablo, bueno es que me acuerde del señor Caballido, gobernador civil que hace breves días es nuestra primera autoridad. Don Marcial quizás no lea mis pobres correspondencias, y si es porque no llegan a sus manos no es culpable de ello; pero si así es y no lo hace comete una injusticia porque el que esto escribe habla sin apasionamiento y sólo en interés de Gerona, a la que quiere como hijo de ella.

El nombramiento de alcalde es en esta ocasión un asunto de verdadera importancia y, como mi intención es la de no ofender a nadie, declaro (es modesta opinión mía) que entre la división de los conservadores, la dudosa consecuencia de los que ahora pasan como tales, la lucha intestina que entre la juventud hay y las pocas impatias con que, según dicen, cuentan los que pueden ser alcalde, me obligan a aconsejar que, cuando menos, se suspenda el nombramiento de alcalde de real orden hasta que el señor Carballido se haga verdadero cargo de la situación, por más que se impone el que se deje a libre elección del Ayuntamiento. El señor Carballido, como todos los gobernadores, tendrá a su lado quien pretenda darle consejos, moscones y, hasta sea dicho con perdón, quien le haga ver que le protege, en esta ciudad en donde la indiferencia hace que *algunos se eleven*; pero tenga la seguridad que el que esto escribe desea nuevamente que el señor Carballido acierte en su gestión y que no olvide que si David dijo "en donde hay una mujer hay un chisme", en nuestra ciudad inmortal, salvo rarísimas excepciones, y aunque sea un pobre remedo, "donde hay un hombre hay dos chismes". Y... basta por hoy.

*. Las oficinas de la zona de reclutamiento de esta ciudad han sido trasladadas del cuartel de San Martín al de San Francisco.

*. Parece vendrá a dar dos representaciones la notable compañía de Rosario Pino los días 29 y 30 de este mes. Desde luego que Gerona lo celebraría infinito.

*. Esta mañana han visitado al delegado de Hacienda el alcalde de La Bisbal, señor Carull, y el juez municipal señor Sauch. —El correspondiente.

CALONGE.—En el domicilio de la vecina Ramona Linares Ribas presentose al anochecer un sujeto conocido por el Bombero, que trabajaba en San Juan de Palamos, y después de pedirle cena y dársela dicha mujer, le hizo proposiciones deshonestas. Las rechazó y entonces abalanzose el foragido sobre la infeliz mujer, arrojándola al suelo, y al ver que gritaba le apretó el cuello, tapóle la boca y la subió al dormitorio, abusando de la misma. Ramona dijo después a dicho sujeto que bajara a la cocina y subiera una vela, y al efectuarse, aquella arrojose a la calle desde la ventana pidiendo auxilio. El Bombero hizo la misma operación y desapareció sin que se tenga noticia de su paradero.

LÉRIDA. AGV

BELL-LLOCH.—Ha sido asesinado el propietario de este pueblo don Francisco Codina por un pastor que estaba al servicio de un arrendatario de la propia víctima. Dices que por ciertos tratos que debían tener el señor Codina y el arrendatario de una de sus fincas y entre éste y el pastor Juan Serrat, creyose el primero con derecho de poder privar al Serrat al acceso con el ganado a su finca, lo que originó una disputa que terminó disparando el pastor al señor Codina dos tiros de revólver e hiriéndole gravemente en la cabeza; poco después falleció el agredido. El somatén detuvo al agresor, entregándolo a la autoridad judicial.

Corren varias versiones acerca de este asesinato, pero la más generalizada es la que anteriormente se indica. El autor del crimen parece que tiene muy malos antecedentes, pues se halla pendiente de una causa por supuesto robo y se halla en libertad bajo fianza.

BARCELONA

TARRASA.—Ayer, a la una y media de la tarde, un niño de cinco años llamado Pedro Vicens, hijo del guarda-barrera de la casilla número 303 del ferrocarril, cayó en una balsa de agua y pereció ahogado.

MECABOS.—Los habrá mañana en las siguientes localidades:

Barcelona: Arenys de Mar, Artés, Bruch, Canet de Mar, Cardener, Castellví de la Marca, Castellví de Rosanés, Santa Coloma de Centellas, Colbató, Corbera, Esparraguera, Santa María de Estany, Manresa, Martorell, Masnou, Mollet, Montmaneu, Moyá, Fiera, Ripolllet, San Pedro de Riudevilles, Roda, Rubí, Sallent, San Feliu de Codinas, San Quintín de Mediona, Sentmenat y Tarrasa.—Tarragona: Espiuga de Francolí, Sarreal, La Selva, Vall y Vendrell.—Gerona: Anglés, Arbucias, Bagur, Blanes, Cádiz de Malavella.

Calonge, Camprodon, La Escala, Pont de la Selva, Pülgerriá, Ripoll, Ripós, San Hilarió y Tortellá.—Lérida: Agramunt, Albagés, Albi, Arbeca, Artesa de Segre, Bellpuig, Cabí, Castellserá, Esterrí d'Aneo, Guimerá, Guixes, Manresana, Organyá y San Lorenzo de Merunys.

Espectáculos.

Con motivo de venir el eminente actor Ermete Zacconi a dar un número de representaciones de despedida en el teatro Principal a primeros del próximo Diciembre, la Empresa de dicho coliseo anuncia para mañana tarde y noche las últimas representaciones de la celebrada comedia *El café del Recó*, en cuyas funciones se pondrá además la nueva obra de los señores Apeles Mestres y Parellada *A la orilla del Ebro*.

CÓMICO.—Se había anunciado para mañana el debut de la compañía que dirige el notable primer actor Enrique Palacios; pero como la opereta del maestro Luna requiere mayor número de ensayos que otra obra cualquiera, y la Empresa de este teatro tiene verdaderos deseos de presentar dicha producción de un modo espléndido, el debut de referencia se ha aplazado hasta el próximo jueves. Como ya se ha dicho, el maestro Pablo Luna dirigirá los ensayos de *La gloria de vencido* y la orquesta la noche del estreno.

APOLO.—Esta noche definitivamente se verificará el estreno del drama en seis actos, dividido en siete cuadros, *El hombre de la capa roja*.

SALA GRANADOS.—Mañana, a las cuatro de la tarde, darán en la Sala Granados un selecto concierto el notable violinista don Antonio Brosa y el eminente concertista de piano don Federico Longás.

He aquí el programa:

Primera parte.—"Claccona,, Vitali; "Romance,, Sinding; "Allemande,, "Sarabande,, "Bourrée,, Bach.
Segunda parte.—"Fantaisie,, Max Bruch.
Tercera parte.—"Havanaise,, Saint-Saens; "Introduction et Allegro,, Ciaud.

Marítimas.

Movimiento del Puerto.

Noviembre, 28.—Embarcaciones llegadas hoy.

De Tarragona, en 6 horas, vapor "Pedro Pi,, de 734 toneladas, capitán Pi, con cargo general.—De Amsterdam y escalas, en 14 días, vapor holandés "Yemas,, de 900 toneladas, capitán Braann, con cargo general.—De Tarragona, en 6 horas, vapor "Teresa Fábregas,, de 771 toneladas, capitán Terradas, con cargo general.—De Palma, en 12 horas, vapor-correo "Balear,, de 590 toneladas, capitán Descatllar, con cargo general y 32 pasajeros.—De Bilbao y escalas, en 29 días, vapor "Cabo Quejó,, de 1,214 toneladas, capitán Arana, con cargo general y 3 pasajeros.—De Alicante, en 2 días, vapor "Turia,, de 793 toneladas, capitán Artadi, con cargo general y 138 pasajeros.—De Cardiff, en 10 días, vapor noruego "Gisla,, de 894 toneladas, capitán Wettesen, con 1,650 toneladas carbón a la orden.—De Cette, en 20 horas, vapor "Villa de Soler,, de 190 toneladas, capitán Calafeli, con cargo general y 2 pasajeros.—De Gelle y escalas, en 19 días, vapor danés "Nancy,, de 811 toneladas, capitán Pedersen, con madera.—De Mahón, en 12 horas, vapor-correo "Menorquín,, de 613 toneladas, capitán Vila, con cargo general y 16 pasajeros.—De Liverpool y escalas, en 18 días, vapor "Serra,, de 1,335 toneladas, capitán Badiola, con cargo general y 11 pasajeros. De Valencia, en 16 horas, vapor "Ansias March,, de 628 toneladas, capitán Jiménez, con cargo general y 224 pasajeros.

Despachadas.

Para Cette, vapor "Teresa Fábregas,, capitán Terradas, con efectos.—Para Cette, vapor "Pedro Pi,, capitán Pi, con idem.—Para Spezia, vapor austriaco "Virginia,, capitán Ticina, con idem.—Para Marsella, vapor "Navarra,, capitán López, con idem.—Para Avilés, vapor "Antonio de Sadrústegui,, capitán Muniz, con idem.—Para Gijón, vapor "Dominio Mumbra,, capitán Argüelles, con idem.—Para Palma, vapor-correo "Rey Jaime I,, capitán Terrasa, con idem.—Para Valencia, vapor danés "Steller,, capitán Larsen, en lastre. Para Cagliari, corbeta italiana "Astrea,, capitán Tovanni, en idem.

Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales

Madrid, provincias y extranjero

Madre desesperada.—La huelga de Ferrol.

Huesca, 28 (10 noche).

Una mujer llamada Enriqueta Fajó encerróse en una habitación con su hija niña de dos años, y trató de estrangularla. Creyéndola muerta, con una navaja de afeitar dióse algunos tajos en el cuello. Acudió gente y entonces, para consumar el suicidio, arrojóse al pozo, no queriendo asirse a la cuerda que le echaron.

Los médicos confían en salvar la vida de la niña.

La suicida dejó una carta diciendo que mataba a su hija para que no sufriera tantas miserias como ella.

Ferrol, 28 (10²² noche).

Por la mañana sólo han entrado en el arsenal 196 obreros y quedaron fuera 1,795. Anoche fueron volteados algunos esquirols. Los huelguistas impidieron que unas mujeres entraran leche y verduras en la ciudad.

Hay cinco detenidos por coacciones.

El Reina Regente.—De Las Palmas: incendio.—Crimen.

San Fernando, 28 (11 noche).

Se ha dispuesto que el crucero *Reina Regente* se prepare para desempeñar una comisión. Supónese que irá a Méjico.

Las Palmas, 28 (11²¹ noche).

Llegan muchos extranjeros que vienen a pasar aquí el invierno. Espérase en Enero al compositor Saint Saëns, hijo adoptivo de Las Palmas.

El general March irá a Suiza a sufrir una operación quirúrgica.

Castellón, 28 (11²⁷ noche).

Se ha declarado un formidable incendio en un almacén de ultramarinos. Personáronse los bomberos y las autoridades, salvando por los balcones a los dueños de la tienda, tres dependientes y dos personas más.

Constitúese localizar el incendio. Los géneros quemados calculábase que valían cincuenta mil pesetas. El comercio estaba asegurado. Créese que el incendio fué casual.

Alicia, 28 (11⁵⁷ noche).

En el pueblo de Aigemes José Rubio, criado de Carmen Esteve, al verla despedirse mató a su ama a machazos, presentándose enseguida a las autoridades, confesando un crimen.

EXTRANJERO.

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

De Méjico.

Newport, 28 (25).

Dicen de Méjico que después de la victoria que la semana última obtuvieron los constitucionalistas en el Estado de Fumanlipas, en una de las poblaciones tomadas liberaron a muchos habitantes de nacionalidad española, que habían sido torturados durante el pillaje, siendo testigo el cónsul español.

Alta traición.

Sofía, 29 (1⁴⁵).

Un diario ministerial afirma que el ex Gabinete Guechoff entregó al rey de Montenegro 2.000 francos, sin autorización del Parlamento, para comprar municiones que luego sirvieron contra los búlgaros.

Este hecho, ocurrido en plena guerra, constituye delito de alta traición, del cual debe responder ante la ley el anterior Gabinete búlgaro.

ULTIMOS PARTES

La Gaceta.

Madrid, 29 (10 mañana).

La Gaceta publica:

Reales órdenes resolviendo expedientes incoados en virtud de instancia solicitando exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas. Se eximen los siguientes Montepios: Barcelonés: San Isaac, Nuestra Señora del Remedio, Nuestra Señora de la Guía, Nuestra Señora de la Soledad, Arcange, San Rafael, Asociación de Amigos de Nuestra Señora, Nueva Alianza, Nuestra Señora del Rosario, todas de Barcelona; Nuestra Señora de Montserrat, de Gerona, y La Terrestre reformada, de San Feliu de Guixols.

Autorizando a los señores Espadaler y Vila para instalar en Valencia una fábrica de alcohol desnaturalizado.

Concediendo autorización a los maestros que deseen concurrir a la peregrinación nacional de maestros españoles a Roma para ausentarse de sus escuelas desde el 15 de Diciembre próximo hasta el 7 de Enero siguiente, siempre que quede atendido el servicio de la enseñanza, a juicio de los Rectorados.

Disponiendo que se recuerde a los rectores de Institutos y Centros docentes que siempre que los alumnos o profesores deseen formular peticiones, exponer quejas o denunciar abusos, pueden dirigirse en apelación última al ministro de Instrucción pública.

Anunciando haber sufrido extravío la inscripción transferible del 3 por 100 de beneficencia número 16,551 de 7,355 reales vellón emitida a favor de la Junta provincial de Beneficencia de Gerona.

Anunciando que la corporación de la Exposición Panamá-California ha invitado al Gobierno español para que tome parte en la que celebrará en San Diego de California desde el 1. de Enero a 31 de Diciembre de 1915.

Estado de la recaudación líquida obtenida durante el mes de Octubre próximo pasado.

Tropas a Africa. — Mitin socialista.

Cádiz, 29 (10 mañana).

Ha marchado a Larache el vapor *Canalejas* con fuerzas de infantería de marina y gran número de jefes y oficiales de infantería.

Pontevedra, 29 (10 mañana).

En el teatro Circo se ha celebrado un mitin socialista, asistiendo el doctor uruguayo don Adolfo Vázquez, que pronunció un discurso en el que dominó la nota antirreligiosa.

Los estudiantes.

Zaragoza, 29 (10 mañana).

Los estudiantes telegrafiaron al ministro de la Gobernación pidiendo la destitución del teniente de la guardia civil culpable de los sucesos.

También han telegrafiado a sus compañeros de Madrid y Barcelona.

Persistirán en su actitud hasta conseguir la destitución, haciendo constar que esta actitud no obedece al deseo de anticipar las vacaciones.

Contestación de Dato.

San Sebastian, 29 (10 mañana).

El señor Dato ha contestado al telegrama que le dirigió el Ayuntamiento pidiendo que el Gobierno dele en libertad a la Corporación para elegir al alcalde.

Dice que toma nota de los deseos del Municipio y los transmite al ministro de la Gobernación.

Los huelguistas. — Los obreros del muelle.

Ferrol, 29 (10 m.)

En el teatro Romea celebraron un mitin los huelguistas.

Se atacó a la Empresa que rechazó las bases y se acordó proseguir la huelga. Reinó orden.

Málaga, 29 (10 m.)

Vuelve a surgir el conflicto de los cuatro gremios del muelle. Ayer intentaron declararse en huelga.